

**KONSEP PENDIDIKAN AKHLAK ANAK USIA
SEKOLAH DASAR MENURUT IBNU MISKAWAIH
(TELAAH KITAB TAHDZIB AL-AKHLAQ)**



SKRIPSI
Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
(PGMI)

Oleh:
UMI NASIKHAH
NIM 1610310097

INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GURU MADRASAH
IBTIDAIYAH
TAHUN 2022



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Umi Nasikhah
Nim : 1610310097
Fakultas : Tarbiyah
Program studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : “Konsep Pendidikan Akhlah Anak Usia Sekolah Dasar Menurut Ibnu Miskawaih (Telaah Kitab Tahdzib Al-Akhlaq)”

Benar-benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing sejak 09 Februari 2021 sampai dengan 07 April 2022 dan disetujui untuk dapat diajukan ke proses munaqosah

Kudus, 07 April 2022
Dosen Pembimbing


Azizah Maulina Erzad. S. S., M.Pd.
NIP. 198712142015032006



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
Tlp (02191) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama/NIM : **Umi Nasikhah/ 1610310097**
 Fakultas/Prodi : **Tarbiyah/ Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah**
 Judul : **Konsep Pendidikan Akhlak Anak Usia Sekolah Dasar Menurut Ibnu Miskawaih (Telaah Kitab Tahdzib al-Akhlaq)**

Telah diujikan pada **21 Juni 2022** dan dinyatakan lulus dalam Ujian Majlis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Agus Retnanto, M. Pd.</u> NIP. 196408131986011001 Ketua/Penguji I	1-7-2022	
<u>Hj. Rini Dwi Susanti, M. Ag., M. Pd.</u> NIP. 197408282005012008 Penguji II	4/07/2022	
<u>Hj. Farida Ulyani, M.Pd.</u> NID. 197911192012042016 Sekertaris/Penguji III	6-7-2022	
<u>Azizah Maulina Erzad, S. S., M. Pd.</u> NIP.198712142015032006 Dosen Pembimbing	7-7-2022	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S. Ag., M. Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	7-7-2022	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Umi Nasikhah NIM 1610310097** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 07 April 2022

Yang menyatakan,



Umi Nasikhah
NIM. 1610310097

MOTTO

وَأَحْسِنُ كَمَا أَحْسَنَ اللَّهُ إِلَيْكَ

Berbuatbaiklah (kepada orang lain) sebagaimana Allah telah
berbuat baik kepadamu (QS. Al-Qashash: 77)¹



¹ Al-Qur'an, al-Qashash ayat 77, *Alqur'an dan Terjemahnya* (Depok: Sabiq, 2009), 394.

PERSEMBAHAN

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puji bagi Allah SWT Rabb semesta alam yang tak pernah enggan memberikan kekuatan, kemudahan, bahkan kebaikan dalam bentuk apapun kepada hamba-Nya yang tanpa daya dari-Nya bukanlah apa-apa. Sholawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, keluarga dan para sahabatnya serta orang-orang yang senantiasa mengikuti jalan-Nya. Derasnya peluh adalah saksi adanya kesungguhan yang terpatri. Kuatnya pijakan adalah jarak yang harus ditempuh demi sesungguhnya senyum bangga, tidaklah dekat tidaklah ringan. Dengan kerendahan hati saya persembahkan skripsi ini kepada :

- ❖ Bapak As'ad Mas'adi dan Ibu Iswati tiada lagi rasa yang mampu melebihi kerinduan terhadap mereka pegangan kebahagiaanku.
- ❖ Keluarga tercinta Mas Riza Andrian, Adik Muhammad Zakariya, Mbak Sri Wahyuningsih Sekeluarga, Mbak Reni Nuzulia, beserta keluarga yang telah menyempurnakan senyum kebahagiaan sejak awal pijakan hingga purna menyempurnakan. Keponakanku Faris, Arif, Akbar, serta Marwa yang selalu membuatku rindu.
- ❖ Pengasuh Pondok Pesantren Tahfidz Al Ghurobaa' Abah K.H. Mustamir Abdul Mu'in Al Hafidz dan Ummah Sholichah Al Hafidzah beserta ahli baitnya, yang senantiasa mendidik santri-santrinya agar menjadi pribadi yang istiqomah dan ikhlas dengan laku beliau sebagai contohnya.
- ❖ Sedulur C-PGMI 2016 yang telah mengukir kenangan indah, terlebih mereka Dina, Ela, Iva, dan Mardhiyah, mereka yang tidak pernah bosan menguatkan, mendoakan dan memberikan semangat dalam menumpuh jalan ilmu ini.
- ❖ Bidadari-bidadari hijaiyyah Al Ghurobaa' saudara seangan dan seharapan di Pondok Pesantren Tahfidz Al Ghurobaa' yang telah menjadi keluarga bagiku. Teman-teman seperjuangan angkatan 2016, Anak kamar Maryam 2021/2022 dan anak kamar Masyithoh 2022/2023. Dyah WLD, Husna, mbak Ima, Mbak Shelly, Mbak Mal, Idut, Naila Miladya mereka yang selalu menguatkan. Semoga Allah SWT senantiasa menuntun kita di jalan Ahlul Qur'an.

- ❖ Dosen Pembimbing Ibu Azizah Maulina Erzad, S. S., M. Pd. yang telah menyisahkan waktu luangnya untuk membimbing skripsi ini.
- ❖ Para tokoh kehidupan yang turut andil dalam perjalanan hidupku yang telah memberikan definisi yang berbeda tiap momennya.

Dedikasi tertinggi ku untuk kalian.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/s	ض	D/d	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالِمِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَاءَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbuṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jama'luddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warohmatullahi Wabarokatuh

Alhamdulillahirobbil'alamin, puji syukur kepada Yang Maha Melimpahkan Nikmat, Allah SWT. Berkat rahmat, taufiq, dan hidayah-Nya peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini sebagai salah satu syarat yang harus dipenuhi untuk memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Sholawat serta salam kepada Nabi pembawa cahaya ilmu Allah yang disampaikan kepada umatnya, yaitu Nabi Muhammad SAW, semoga kita termasuk umat terbaik sehingga mendapat syafa'atnya di hari kiamat nanti.

Atas kehendak Allah SWT, dalam proses pembuatan skripsi ini banyak pihak yang berkenan memberikan bantuan, bimbingan, dan arahan kepada peneliti mulai dari pengajuan judul, proposal, hingga selesai penyusunan skripsi ini. Oleh karena itu peneliti mengucapkan terimakasih dan menyampaikan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M. Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
2. Dr. M. Ghufron, S. Ag., M. Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
3. Azizah Maulina Erzad, S. S., M. Pd., selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Anisa Listiana, M. Ag., selaku Kepala unit Perpustakaan IAIN Kudus beserta karyawan yang telah memberikan pelayanan perpustakaan dengan baik.
5. Para Dosen di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus, yang telah memberikan bekal ilmu pengetahuan bagi peneliti, sehingga peneliti mampu menyelesaikan skripsi ini.
6. K.H. Mustamir Abdul Mu'in, A.H dan Hj. Sholihah, A.H, selaku pengasuh Pondok Pesantren Putri Tahfidz Al-Ghurobaa' Tumpangkrasak Jati Kudus.
7. Bapak dan Ibu serta Keluarga besarku yang tidak pernah enggan mendo'akan serta senantiasa memberikan motivasi dan dukungan baik materi maupun spiritual sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.
8. Semua pihak yang terlibat dan membantu dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak bisa penulis sebutkan satu per satu.

Atas segala jasa, bantuan, dan bimbingan serta arahan dari beliau-beliau di atas, peneliti hanya bisa memanjatkan do'a. Semoga Allah SWT membalas semua amal kebaikan mereka dengan sebaik-baik pembalasan, serta mencurahkan rahmat dan hidayah-Nya kepada mereka baik di dunia maupun di akhirat.

Akhirnya peneliti menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Oleh karenanya kritik dan saran yang konstruktif selalu peneliti nantikan agar peneliti kedepannya dapat membuat karya tulis ilmiah yang baik lagi. Peneliti berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi seluruh pembaca.

Kudus, 07 April 2022
Peneliti,



Umi Nasikhah
NIM. 1610310097

